
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 11 DE ENERO DE 1793.

Copenhague 4 de Diciembre de 1792.

Se ha vuelto á tomar por cuenta del Rey la factoría Dinamarquesa de la costa de Guinea con su castillo, que se habia cedido por privilegio de 5 de Julio á una compañía particular. Al mismo tiempo ha suprimido S. M. el comercio exclusivo que tenia dicha compañía, mandando sea libre para nacionales y extranjeros en todas las posesiones Danesas de aquella costa. Por lo tocante al tráfico de esclavos cesará irrevocablemente el año 1802, segun se previno en una ordenanza anterior.

El Príncipe de Hesse hace muchos esfuerzos para conseguir que esta Corte suministre al Landgrave su hermano un cuerpo de 1200 hombres auxiliares, que le habia ofrecido; pero hasta ahora son vanas sus diligencias.

Avisan de Stockolmo que el Conde de Stackelberg, Embaxador de Rusia, ha declarado que su Soberana tomaba baxo su proteccion inmediata á todos los emigrados Franceses que se hallan en aquella Capital de Suecia. Ademas ha alojado en su casa al Conde de St. Priest, el mas conocido de ellos. — Añaden las mismas cartas que ha formado el Gobierno Sueco una Junta encargada de repartir los caudales procedentes de la venta de las presas hechas en la guerra última. — El 28 del mes último tuvo el Duque Regente Capitulo de las Ordenes Reales de Suecia; pero no creó Caballeros por estar dispuesto así en la última disposicion del Rey difunto.

Se ha botado aquí al agua un navio de 74 cañones y un bergantin de 14. Al primero se le ha dado el nombre de Skiold.

Viena 10 de Diciembre.

Por todas partes se advierten en estos paises preparativos para la campaña próxima; recientemente se han despachado órdenes á fin de que marchen muchos cuerpos. En las inmediaciones del
Rhin

Rhin se junta un tercer ejército compuesto de tres batallones de granaderos de esta guarnición, otros 10 de infantería y 6 divisiones de caballería. Se aumentará la artillería de campaña, dando dos cañones mas á cada batallon. Otros dos cuerpos que se forman en el distrito del Inn y cerca de Teiniz se reunirán á los de Franconia. Como se encuentra dificultad en el establecimiento de almacenes correspondientes á un número tan crecido de tropas, juzgan algunos no podrán estos nuevos ejércitos llegar á las inmediaciones de Francfort hasta mediados de Abril.

El Comandante general de Semlin ha dado cuenta al Gobierno de haber llegado á Schabatz una partida de 800 soldados Turcos mandados por un Baxá, y de que otro destacamento mas crecido se adelanta hácia el mismo parage. Su xefe ha tratado con los Oficiales Otomanos que desde Belgrado pasaron á territorio del Emperador, sobre los medios de atacar á los rebeldes y arrojarlos de la mencionada fortaleza; pero nada han resuelto hasta ahora á cerca de sus operaciones por ser en número insuficiente para llevar á cabo dicho proyecto. Los Turcos que se han transferido á Semlin han recibido cartas de Constantinopla, por las cuales se les manda de orden del Sultan permanezcan en dominios del Emperador de Alemania, su buen vecino y amigo, hasta que se tomen medidas para restablecer el orden y la tranquilidad de toda la Servia. Entretanto los rebeldes han guarnecido con artillería todas las fortificaciones de Belgrado, han colocado destacamentos á modo de puestos avanzados en las aldeas inmediatas á la Ciudad y en diferentes caminos, sin olvidar otros medios de defensa: y atendiendo de todos modos á su seguridad, han remitido una especie de memorial muy difuso á los Oficiales Turcos que se han acogido á Semlin, pidiéndoles intercedan por ellos y les consigan la restitution de sus bienes y el perdón de sus excesos. Se les devolvió su representacion sin contestar á ella.

Coblenza 16 de Diciembre.

Un correo del ejército del Príncipe de Hohenlohe ha pasado por aquí con pliegos para el Rey de Prusia; y dixo que los Franceses habian atacado con la mayor viveza los atrinchamientos inmediatos á Tréveris. Posteriormente hemos tenido aviso de que los enemigos se han retirado á muchas leguas de aquella Ciudad, despues de haber intentado infructuosamente por dos veces forzar á los Austriacos en sus trincheras, las cuales

se miran como inexpugnables; manda aquel puesto el mencionado Príncipe de Hohenlohe, que es uno de los mejores Generales del Emperador.

Ademas de nuestras tropas tenemos aquí al pié de 40 Prusianos. — Otro cuerpo de estos pasó con artillería el puente cerca de St. Goar, ignorándose su verdadero destino.

Francfort 18 de Diciembre.

Las tropas Prusianas y Hessesas que atacaban al castillo de Königstein han suspendido su fuego y determinado que una parte de ellas bloquee aquella fortaleza: las restantes han salido para Horhleim, cerca de Maguncia. — Hacia esta última Ciudad marcharon ántes de ayer con artillería de batir todos los Prusianos que habia en las inmediaciones y en esta plaza, en la qual solo quedan los Hesseses.

Se ha esparcido la voz de que el ejército Austriaco destinado á obrar contra los Franceses tendrá para esta campaña un aumento de 1000 combatientes.

Londres 16 de Diciembre.

En Spithead se hallan ya reunidos un navio de 98 cañones, seis de 74 y varias fragatas. A medida que se armen otros buques en los demas Departamentos, se transferirán á aquel fondeadero para formar la esquadra del Lord Hood.

Se han mandado poner en el mejor estado de defensa todos los puertos, especialmente los de las costas del canal de Inglaterra.

En Harwich se recibieron el 13 por la noche dos pliegos de Londres, que se despacharon inmediatamente á Holanda por dos embarcaciones.

El producto líquido de las contribuciones de Inglaterra, no contando algunos derechos particulares y casuales, asciende á 17 millones de libras esterlinas. De este total se invierten 8 millones en los gastos anuales ordinarios; los otros 9 están destinados para pagar los intereses de la deuda nacional.

Se ha prohibido aquí la salida de pólvora, salitre, municiones y pertrechos de guerra; pues era tan considerable la extraccion de estos diferentes objetos, particularmente para la Francia, que aun sin la posibilidad de un rompimiento, se hubiera hecho precisa esta prohibicion por recelo de que llegasen á hacerse falta.

Luego que el dia 16 salió del Parlamento el Rey, propuso el

el Conde de Hardwicke en la Cámara alta la respuesta de gracias al discurso de S. M., y la apoyó el Lord Walsingham. El primero refirió algunos hechos en comprobacion del contenido del discurso, y habló circunstanciadamente de los negocios de Francia, ó mas bien de los principios adoptados por el actual Gobierno de aquel país con respecto á las naciones extranjeras. Del partido de la oposicion le contradixo el Duque de Norfolk, á quien sostuvo el Marques de Lansdown (ántes Lord Shelburne); contestóles el Lord Grenville, y al cabo de algunos debates ligeros se aprobó la respuesta sin llegarse á votar. Lo propio acaeció en la Cámara baxa no obstante un discurso muy fuerte de Mr. Fox, dirigido á que se mudasen algunas cláusulas en la respuesta de los Comunes al Rey; pero se desechó su proposicion por 290 votos contra 50, que parece son los que componen hoy dia el partido de la oposicion; pues muchos miembros que seguian ántes á Mr. Fox, como tambien otros llamados independientes, se han manifestado tan convencidos de la necesidad de las medidas propuestas por el Ministerio como los mismos partidarios de este.

Malta 15 de Noviembre.

Desde fines de Agosto se ha alejado la esquadra Veneciana de este puerto, en el qual no se hallan actualmente mas buques de guerra de aquella nacion que la fragata Pálas, despachada últimamente de Corfu con víveres para algunas naves Vénetas que se esperan de Argel, á donde ha ido el Almirante Condulmero para negociar la continuacion de la paz. Otro noble Veneciano ha pasado á Tánger á entablar igual solicitud con el Rey de Marrúecos.

Las fragatas Maltesas Sta. Isabel y Sta. Maria, que salieron de aquí el 15 de Setiembre, regresaron el 1.º del corriente con el navio S. Zacarías, que ha sido compuesto y casi hecho de nuevo en el astillero de Cartagena.

Ha permanecido algunos dias en este puerto una urca Española, que venia de Constantinopla, é iba á Argel con pasajeros. Salió continuando su viage el 6 de Octubre.

Se hacen aquí algunas disposiciones militares, segun es costumbre siempre que hay esquadras de otras naciones en el Mediterráneo; pero el objeto de estas medidas se reduce á que se respete la neutralidad del puerto.

Dos corsarios Malteses han vuelto de las aguas de Levante con presas muy interesadas.

El mes último se sintieron aquí algunos terremotos tan leves, que no causaron daño. No sucedió lo mismo con los rayos que cayéron durante una tempestad que hubo dias pasados despues de una larga sequía, los quales hicieron estragos en Floriana y en Burmala.

Liorna 14 de Diciembre.

De Génova escriben haber salido de allí el Almirante Frances Truguet, creyéndose se haya reunido con la esquadra y comboy de la misma nacion, que le esperaba en el golfo de Spezia. Corre que dicho Comandante ha recibido pliegos de su Ministerio con orden de no abrirlos hasta llegar á la aitua que le señalan. Desde entónces se ha divulgado haber muerto el Comandante de aquella division, como tambien mucha tropa de la misma, por el escorbuto y otras enfermedades que padecen los soldados y las tripulaciones.

De Niza se sabe que los Franceses construyen con afan un puente sobre el rio Var. En el castillo viejo de aquella Ciudad han hecho una gran plaza, y han colocado en él 30 cañones gruesos, siendo su ánimo aumentar este número hasta 80 piezas de artillería. Las tropas que actualmente lo guarnecen consisten en 6 compañías.— Se confirma el triunfo de las tropas Sargas y Austriacas en Sospello, y se asegura que en la accion quedáron mas de 400 Franceses muertos.— Varios avisos de Turin expresan que los Generales de aquellas tropas combinadas tienen orden de mantenerse sobre la defensiva hasta el mes de Abril; y aun se cree que los Franceses que están en Saboya tienen iguales instrucciones.— Siete mil hombres están empleados en reparar las fortificaciones de Turin. Para la primavera próxima se esperan allí nuevos cuerpos de tropas Alemanas.

Génova 22 de Diciembre.

Con el mayor empeño prosiguen aquí los alistamientos militares; pero todos son de mera defensa por lo que pudiere ocurrir.

De quatro correos que faltaban de España, llegó ántes de ayer uno, que debia ser el tercero. Por él se ha sabido que el segundo naufragó en las costas de Mallorca; se salvó la tripulacion, y habia esperanzas de librar el cargamento. Se recela que el primero haya padecido tambien algun contratiempo en vista de su tardanza.

Madrid 11 de Enero de 1793.

Ayer se vistió la Corte de gala en celebridad del cumpleaños de

de la Sra. Infanta Doña María Amalia , hija segunda del Rey.

El dia primero del año tuvo la Reyna Ntra. Sra. Capitulo de su Real Orden , en el que puso la Banda á las Damas á quienes últimamente se habia servido condecorar con ella , asistiendo á esta funcion el Secretario Ministro de la Orden D. Miguel Bañuelos.

S. M. se ha servido nombrar para una Canongía de la Cathedral de Cuenca á D. Juan Antonio Garcia Iñigo , Confesor de la Serenísima Sra. Infanta Doña Maria Josepha : para otra de la de Cádiz á D. Joachín Márquez : para la Canongía Lectoral de la Colegial de Antequera, Diócesis de Málaga, á Don Gabriel de Medina y Acedo ; y para el Arciprestazgo de Menasalbas , Arzobispado de Toledo, á D. Agustin de Echeverria.

El dia 14 del mes último se celebró en el Monasterio de S. Basilio el Grande de esta Corte el primer Capitulo general de la nueva Congregacion de España de la misma Orden, en el que presidió el Excmo. é Ilmo. Sr. D. Agustin Rubin de Cevallos , Obispo de Jaen , é Inquisidor general. Esta nueva Congregacion se ha erigido por Breve Apostólico del Smo. Padre Pio VI, obtenido á instancia del Rey Ntro. Sr. : y saliéron electos por Vicario general el Rmo. P. M. D. Joseph Ramon Hurtado , Provincial que era de la de Andalucía, y por Definidores generales de esta los M. RR. PP. Mtros. D. Pasqual Diaz Pablos y D. Alonso del Espiritu Santo, y por la de Castilla los M. RR. PP. Mtros. D. Juan Callejo, y D. Martin del Salto Chacon, Abad que era del Monasterio de esta Corte ; por Secretario general el R. P. Lector jubilado D. Pedro Duarte, y por Procurador general el R. P. Predicador D. Bartolomé de Luna.

La Real Academia de S. Fernando, en cumplimiento de sus estatutos y de las benéficas intenciones de S. M. dirigidas á promover el adelantamiento de las nobles artes, propone los acostumbrados 20 premios en 10 medallas de oro y 10 de plata á los profesores de pintura, escultura, arquitectura y grabado, que mejor desempeñen los asuntos que por oposicion se han de juzgar en las juntas generales del mes de Julio del presente año, y son los siguientes : *Pintura*. Primera clase: D. Pedro Gonzalez de Mendoza, Señor de Fita y Buytrago, viendo al Rey D. Juan el I en riesgo en la batalla de Aljubarrota, le cedió su propio caballo para que se librase, y él se entró á morir en la refriega.— Segunda clase:

La

La degollacion de S. Laureano por los soldados de Totila cerca de Marsella.—Tercera clase: Dibuxar la estatua del que llaman Gladiador combatiente ó Borghese que hay en la Academia.—*Escultura*. Primera clase: El acto en que los Señores de Vizcaya juraban los fueros y privilegios de la Provincia, y la manera con que los Vizcainos reciben por su Rey y Señor debaxo del árbol de Garnica á D. Fernando el Católico.—Segunda: Recibe el Rey D. Alfonso el Casto en la iglesia de Oviedo la cruz que le baxaron los ángeles del cielo.—Tercera: Modelar la estatua del Apolo Pythio que está en la Academia.—*Arquitectura*. Primera clase: En un puerto de mar una Aduana con todas las oficinas que le corresponden, unida á esta una casa de Contratacion con el tribunal competente, plaza principal, y de ella la correspondiente baxada para el embarco y desembarco de los navios.—Segunda: Una casa magnífica para baños de aguas minerales en des poblado con todas las servidumbres y comodidades para hospedar hasta 50 personas, con demostracion del uso de las aguas.—Tercera: Copiar la fachada de la iglesia de PP. Premonstratenses de esta Corte.—*Grabado de láminas*: El retrato de D. Ventura Rodriguez, célebre Arquitecto.—*Grabado de medallas*: Ve Josué cerca de la Ciudad de Jericó al Príncipe de los exércitos del Señor en figura de guerrero con la espada en la mano, al qual adora, mandado por el angel que desate su calzado y desnude los pies, porque el lugar donde está es santo.—La calidad de los premios, tamaño de las obras y demas circunstancias del concurso constan de los edictos convocatorios fixados en esta Corte y en las principales Capitales del Reyno.

En la noticia de la Comisaría general de Cruzada de la Guia de Forasteros de este año se ha quitado equivocadamente á su Secretario D. Bernardo Ruiz del Burgo, que vive en la calle de la Concepcion Gerónima, casa de Montesacro; y en los Alcaldes honorarios del Crímen de la Chancillería de Granada al Sr. Don Joseph Duran y Flores.

Epítome poético, sucinto y substancial de la prodigiosa vida del Beato Andres Ivernon, Religioso Lego descalzo de S. Francisco. Véndese en las Librerías de Frances, frente á las gradas de S. Felipe; de Domingo Alonso, calle Real de la Almudena; y en el puesto de Hilario Gonzalez, calle de la Concepcion.

Número 1.º del tomo 2.º del Diario de los nuevos descubrimientos de todas las ciencias físicas que tienen relacion con las diferentes partes del arte de curar. Esta obra que abraza la Física, Chínica,

Botánica, Mineralogía, Historia natural, y todas las partes de la Medicina, Cirugía, Veterinaria &c. no es una traducción literal del Diario de Medicina de Fourcroy, sino que tomando lo útil de este y demás obras semejantes, se junta con las observaciones, memorias, descubrimientos &c. que los profesores de la península envían y son dignas de la luz pública. Se formará una obra nueva, sumamente útil para difundir los conocimientos que diariamente se adquieren estudiando la naturaleza con principios. El día 10 de cada mes se publica un número de 80 páginas en 8.^o con láminas cuando el asunto de que se trata las exige. Se suscribe en casa de Sancha, á la Aduana vieja; y en la de la viuda de Piferrer, calle de las Carretas: en Cádiz en la Librería de Pajáres, en Barcelona en la de la viuda de Piferrer, en Sevilla en la de Berard y Blanchard, en Zaragoza en la de Monge, y en Valencia en la de Mallen: el precio de la subscripción por seis meses es de 24 rs. para Madrid, y 34 para lo restante de la península remitiéndolo franco de porte.

Instituciones del Derecho Eclesiástico de Carlos Sebastian Berardi, Catedrático de la misma facultad en la Real Universidad de Turin, y Consultor de S. M. S. en lo tocante á los Sagrados Cánones. Obra póstuma, dividida en 2 partes, traducida al castellano é ilustrada con notas por el Dr. D. Joachín Antonio del Camino, Presbítero, Catedrático de Concilios generales y nacionales por S. M. de la Universidad de Sancti-Spiritus de Oñate: dos tomos en 4.^o Se hallarán en la Librería de Rafael Aguilera, calle de Atocha, frente á las Beatas de S. Joseph.

Física moderna, racional y experimental de D. Andres Piquer, Médico de Cámara de S. M.: un tomo en 4.^o: 3.^a edición. Véndese con las demás obras del autor en casa de Baylo, calle de las Carretas.

Vida de Perico del Campo: obra restituida á su idioma original; dada á luz el Abate Alcino. Esta novela bien semejante á la célebre de Gil Blas ha sufrido igualmente la suerte de aquella: fué en su original Española, y se tradujo al Frances, de la qual se ha trasladado á su primitivo idioma: es apreciable por su estilo ameno y florido, por su fina sátira, y la excelente moral que encierra. Se hallará en la Librería de Barco, carrera de S. Gerónimo.

El buen amante y buen amigo: comedia nueva en tres actos por Doña Isabel María Moron, representada por la Compañía de Ribera el día 7 de Enero. Véndese con la Esclava de Negro Ponto, y otras comedias modernas, en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real; en el puesto de Cerro, calle de Alcalá; en el del Diario, frente á Sto. Tomas; y en Cádiz en casa de Pajáres y Murgía: su precio 2 rs.

Minuete á la Todi, para cantar con baxo, puesto en música por un profesor. Se hallará á 4 rs. en las Librerías de Fernandez, frente á S. Felipe el Real; y de Julian del Campo, calle angosta de los Peligros.

EN LA IMPRENTA REAL.